

VOLKS-ZEITUNG

mit täglichem Unterhaltungs-Blatt
Illustrierter Familien-Zeitung
und illustriertem Witzblatt ULK

Er erscheint täglich zweimal, Sonntags, Festtagen und Montagen einmal.
Abonnementspreis 12 Gros - Berlin und vielen Orten der Provinz...

Abnehmer: Berlin: 11. Prenzlauer Str. 11. Müllerstr. 18. Badstr. 41. Köpenicker Str. 49. Rosen-
felder Str. 10. Prenzlauer Str. 11. Prenzlauer Str. 11. Prenzlauer Str. 11...

Schnelldienst

In Wiesbaden sind noch drei Nebenabkommen von Dr. Rathenau und Loucheur unterzeichnet worden, die die Lieferung von Maschinen, Eisenbahnmaterial, Vieh und Kohlen betreffen.

Drei Wiesbadener Nebenabkommen.

Maschinen. - Eisenbahnmaterial. - Tiere. - Kohlen.

Wiesbaden, 7. Oktober. (M. L. B.) Die heute von den Ministern Rathenau und Loucheur unterzeichneten Nebenabkommen haben folgenden wesentlichen Inhalt: Drei Abkommen beziehen sich auf die Ablösung der Franzosen gegenüber geforderten Restitutionsleistungen.

Ausführung der unter Artikel 299 aufrecht erhaltenen Vorlieferungsverträge bis zu 150 000 Tonnen monatlich der so geleisteten Mengen auf die anderen Restitutionsleistungen an Frankreich anrechnen.

Frankreich und Wiesbaden.

Ein fälscher Kommentar des 'Temps'.

Paris, 7. Oktober. (G. G.) Der 'Temps' bespricht heute das Abkommen von Wiesbaden und sagt, daß Frankreich und Deutschland bei der lokalen Würdigung dieses Abkommens ihre Vorteile finden könnten.

Politische Hochspannung in Oesterreich.

Major Pabst als Tiroler Separatistenführer. - Steht ein Karlistenputsch bevor?

Wien, 7. Oktober. (Z. N.) Wie hier verlautet, sieht die Abtrennungsbewegung in Tirol unter der Führung mehrerer Deutscher Separatistenführer. Am ersten Stelle wird unter ihnen der aus dem Rapp-Putsch bekannte Major Pabst genannt, der in Tirol unter dem Namen Peter Wirtle die Bewegung habe auch auf deutsches Gebiet übergriffen und trage in beiden Ländern vorwiegend deutschnationalen Charakter.

Die Wiener Regierungskreise waren heute abends Besuche bezweckt, daß die Ungarn einen unmittelbar bevorstehenden Vorstoß auf Oesterreich vorbereiten. Bei den letzten Beratungen der Wiener Arbeiterparteien sind die Möglichkeiten eines monarchistischen Umsturzes und die notwendigen Abwehrmaßnahmen der Arbeiterklasse des längeren besprochen worden.

Rathenau und Loucheur über das Wiesbadener Abkommen.

Paris, 7. Oktober. (G. G.) Dem Bericht eines 'Temps'-Sohnes zufolge vertritt Rathenau das Bureau für industrielle Wiederherstellung in Wiesbaden mit 'sachlicher Miene'.

Das vierte Abkommen bezieht sich auf die Kohlenlieferungen und bedarf, da es teilweise auch die Lieferungen an Belgien, Italien und Bulgarien betrifft, der Zustimmung der Reparationskommissionen. Deutschland verzichtet Frankreich gegenüber für die Lieferungen über Rotterdam, Antwerpen, Gent und andere nicht deutsche Häfen auf den Zollpreis; es erhält für diese Lieferungen den deutschen Inlandspreis plus Transportkosten.

Belgrad, 7. Oktober. (U. L.) Die jugoslawische Regierung hat an der Nordgrenze Alarmbereitschaft für ihre Truppen besohlen und sämtlichen Garnisonen den Mobilisierungsbefehle ausgehändigt.

Die 'Neue freie Presse' meldet aus Budapest, daß die kleine Entente in Paris einen gemeinsamen Schritt bei der Wollstoffkonferenz vorbereite, um darzutun, daß sie an der Lösung der wettbewerbsrechtlichen Fragen interessiert sei und, falls die Konferenz in Venedig stattfindet, die Teilnahme daran verlange.

Morning Post' meldet, die britische Regierung wünsche eine vollständige Lösung der bughenländischen Frage. England habe seine Truppen für die Entsendung nach Mitteleuropa abrig.

An der U.-U.-Medung ist die Bemerkung von einem Nebenleiter der Abtrennungsbewegung auf deutsches Gebiet unklar. Bekannt ist allerdings, daß die bayerischen Rechts- extremisten, die in Rosenheim und im Chiemgau wüßten, eine enge Verbindung mit den rationalen Tiroler Separatisten unterhalten haben.

Mahnahmen zeitig, wie die Befragung industrieller Betriebe mit Zustimmung der Regierung. Die Gadsburger Propaganda hat bisher im allgemeinen einen Widerhall gefunden und Arbeiter deshalb sehr vorsichtig unter der Maske des Radikalismus. Nur in Tirol und Salzburg, wo sich ehemalige Rappistenführer niedergelassen haben, konnte die rationale Agitation unter geschickter Aufstellung partikularistischer Intinthe eine nicht unbedeutende separatistische Bewegung erzeugen.

konnte mit diesem hoffnungslos erkrankten Manne nochmals die alte Donamonarchie auflösen lassen. Es ist zu hoffen, daß das unglückliche Geschick des kaiserlichen Kriegs-beraters aber verheißt, daß man sich nicht durch die wirtschaftliche und politische Ohyrtie nur überwinden werden kann durch eine großzügige internationale Aktion zur Gründung der österreichischen Finanzen.





